



Journal d'info

Bonnes fêtes de fin d'année

SOMMAIRE

- Que s'est-il passé à l'IME depuis la rentrée ?
- A.I.T du Bourg Lopin
- Exposition : La Normandie dans notre reg ART
- Spectacle " Pas Touche "
- Repas barbecue
- A.I.T des Tilleuls
- Opération brioches
- Campagne de Noël
- Portes ouvertes ESAT Le Grand Pré et ESAT Les Tilleuls
- Film institutionnel de l'APAEI
- A noter dans vos agendas 2026 !
- Mouvements de personnel

MOT DU PRÉSIDENT

Chers Parents, Amis, Usagers, Professionnels,

2025 arrive à son terme, que s'est-il passé durant ces douze mois ?

Nous avons signé la Charte UNAPEI et

Entreprise, ce qui nous a permis d'être présent au Congrès de Caen en juin dernier, d'y présenter une large gamme de bagagerie confectionnée à l'ESAT Les Tilleuls de Condé en Normandie, ce fut un grand succès. D'ailleurs nos 3 ESAT ont participé au congrès : fabrication de sacs, de métallerie, réalisations florales.

Au cours de ce congrès, des œuvres sur toile de lin réalisées par des personnes en situation d'handicap des différentes associations de Normandie ont été admirées par les congressistes. Nos jeunes de l'IME et des différents foyers y ont participé. Cette exposition a été présentée à la médiathèque de Condé et de Vire en fin de cette année.

Le Foyer des Basses Landes et le SASLA de Condé en Normandie nous ont fait partager deux moments intenses sur la parentalité et le consentement : lors de la projection du film « Mon inséparable » et une pièce théâtrale « Pas Touche » suivi d'un temps d'échange avec des professionnels extérieurs sur ces deux thèmes.

Je profite de ce mot d'échange avec vous pour remercier les professionnels dans leurs initiatives, leurs engagements auprès de nos jeunes et adultes tout au long de l'année, permettant une ouverture sur le monde extérieur.

Notre serpent de mer, qui est la reconstruction du Foyer des Basses Landes à Condé en Normandie a commencé le 10 décembre 2025.



Côté festivités, nos trois activités phares ont été un succès : le loto en juillet a réuni 250 personnes, le repas barbecue a rassemblé 156 personnes, quant à l'opération Brioches, elle reste primordiale, importante.

Je tiens à remercier particulièrement la troupe de théâtre de Montchamp qui a fait un don financier à l'association dû à sa dissolution. Le Conseil d'Administration a décidé de mettre ce don avec le résultat de l'opération Brioches 2025.

Je remercie tous les bénévoles, amis qui ont participé à ces bons moments, n'hésitez pas à nous rejoindre.

Décembre est synonyme de fin d'année, mais surtout de fêtes de famille, de rencontre, je vous souhaite de passer d'agréables moments avec les vôtres.

Que s'est-il passé à l'IME depuis la rentrée ?

Pour ce début d'année scolaire 2025/2026, le pôle professionnel a engagé un partenariat prometteur avec l'association Les Fourmis Vertes.

Dans ce cadre, plusieurs jeunes ont eu l'opportunité de participer activement au Festival de la Récup' en septembre. Grâce à leur rigueur, leur implication et leur détermination, ils ont largement contribué à la réussite de cet événement centré sur le recyclage, la créativité et l'engagement écologique.

Ce partenariat marque le début d'une collaboration enrichissante, porteuse de sens pour les jeunes et valorisante pour leurs parcours professionnels et personnels.



Au-delà des partenariats, le pôle professionnel s'illustre également par ses nombreuses sorties et événements, offrant aux jeunes des expériences riches et variées.

Parmi les moments forts de ce début d'année scolaire, Octobre Rose a été l'occasion d'un bel engagement solidaire. Les jeunes de l'atelier métallerie ont réalisé une sculpture symbolique, fruit de leur créativité et de leur savoir-faire. Cette œuvre a été exposée à l'hôpital de Vire, où elle a reçu un accueil très positif de la part du personnel soignant, touché par cette initiative. Dans le cadre de l'engagement de l'IME dans la dynamique de sensibilisation au cancer, tous les jeunes de l'IME ont aussi participé à Octobre Rose au travers plusieurs actions tout au long du mois :

- Des ventes de gâteaux le jeudi au bénéfice de l'association Ruban rose par les jeunes du pôle éducatif et du pôle professionnel
- Une animation le 17 Octobre après midi pour tous les jeunes. (repas à thème, concert, présentation de la fresque participative et vente de gâteau) avec invitation des parents.
- Des rubans roses pour tous
- Une arche de ballons roses ...



Autre temps fort : la sortie à la Foire de Caen le vendredi 19 septembre, où certains jeunes ont eu l'opportunité de découvrir l'exposition dédiée aux personnages emblématiques du millénaire de la ville de Caen. Une immersion culturelle qui a permis de mieux comprendre l'histoire locale tout en s'ouvrant à de nouveaux horizons. Merci au siège de l'APAEI d'avoir fait l'intermédiaire pour que nous puissions bénéficier de places gratuites.



La sortie au salon Rest'Hôtel de Caen le mardi 7 octobre, avec un groupe de 8 jeunes. Le Rendez-Vous incontournable des professionnels des CHR, Métiers de Bouche, Restauration Collective et Métiers du Tourisme de NORMANDIE.



Dans le cadre de la semaine bio et local, un groupe constitué de 9 jeunes du pôle pro et de 4 jeunes du pôle éducatif, a pu visiter la ferme Pivette et Palorette d'Avranches, le jeudi 25 septembre de 10h30 à 12h. A la suite de la visite de l'exploitation, une projection a été organisée pour montrer et expliquer la fabrication des différents aliments produits sur la ferme. Une dégustation de yaourt a été proposée et appréciée.





Pour finir cette visite, un pique-nique « bio, local » préparé par les cuisiniers de l'IME a été pris sur la commune du Val st Père où se trouvait un endroit ombragé équipé de tables de pique-nique et à quelques minutes de la ferme.

En route pour la citoyenneté !

Pour l'élection des représentants du Conseil de Vie Sociale et coopérative, nous avons partagé un chouette moment de citoyenneté avec l'organisation des élections en condition réelle (urne, isoloir, carte d'électeur "maison", bulletins de vote avec photo, programmes ...). Merci à la mairie de Vire pour l'appui logistique et la mise à disposition de la salle des mariages. Merci aux jeunes pour leur solennité durant ce projet et aux équipes pour leur accompagnement !



La PIPS (Plateforme d'Intervention Précoces Spécialisées) et le SESSAD, en partenariat avec le réseau parentalité du territoire, ont participé à l'événement : « la journée des familles, comme à la maison ! » qui a eu lieu à l'hippodrome de Vire samedi 22 novembre 2025.

Les professionnelles de la PIPS et du SESSAD ont animé plusieurs stands de jeux éducatifs et jeux sensoriels partagés avec les enfants et leurs parents.

Ceci a été l'occasion également d'échanger avec les parents sur les bénéfices de jeux partagés avec leur enfant et de renforcer l'interconnaissance des partenaires du réseau parentalité.

Une nouvelle aire de jeux pour les enfants de l'IME

Depuis plusieurs années, les professionnels exprimaient le besoin de renouveler l'aire de jeux destinée aux enfants. Ce projet a véritablement pris forme en 2024, avec la mise en place d'un groupe de réflexion dédié au choix de structures adaptées et conformes aux normes européennes. Les travaux ont débuté au printemps 2024 par le terrassement du site. L'ESAT Le Bellalé a apporté un précieux soutien pour l'enlèvement des anciens graviers — et il en a fallu des remorques ! — avant la préparation de l'espace destiné à accueillir la dalle béton. Celle-ci a été coulée à la fin de l'année 2024 pour permettre ensuite l'installation des nouveaux équipements : un toboggan multiglisse, une balançoire « nid d'ange », une bascule, ainsi qu'un sol en dalles amortissantes. Entre les poses successives et les temps de séchage nécessaires, les enfants ont enfin pu profiter de leur nouvelle aire de jeux dès le printemps 2025..





L'été a ensuite été consacré à l'aménagement des abords, avec notamment la création d'un chemin d'accès et la mise en place de la pelouse.

L'enthousiasme des enfants et leur appropriation des structures démontrent la réussite de ce projet, rendu possible grâce aux investissements de l'IME et au soutien précieux des bénévoles de l'APAEI, notamment via l'opération brioches

A.I.T du Bourg Lopin

Journée galette des rois avec l'A.I.T des Tilleuls



Le samedi 24/05 une sortie à Versailles.



La saison pique-nique campagne et mer a été lancée également avec une sortie à Granville en train.



Le 26/03 une sortie à Vieux la Romaine était organisée et a été très appréciée.



Une photo du foyer du Bourg Lopin de nuit.
Préparation de Noël....



Après-midi au festival « A VIF » sur l'esplanade du Théâtre du Préau.

Exposition : La Normandie dans notre reg'ART

Du 28 novembre au 12 décembre 2025, la médiathèque de Vire a accueilli l'exposition « La Normandie dans notre reg'ART », un projet artistique collectif porté par l'Unapei Normandie et l'Apaei du Bocage Virois et de la Suisse Normande.

Née à l'occasion du 65^e congrès de l'Unapei, organisé en juin 2025 à Caen, cette exposition a rassemblé 19 œuvres. Le projet visait à mettre en lumière les talents des établissements médico-sociaux normands autour d'un thème fédérateur : la Normandie comme cadre du vivre ensemble. Présentée d'abord au congrès, l'exposition a ensuite entamé une tournée dans les cinq départements normands, afin d'être accessible au plus grand nombre.

L'Apaei du Bocage Virois et de la Suisse Normande a contribué à l'aventure grâce à la participation des résidents du Foyer de Vie Horizon, de l'IME du Bocage de Vire Normandie, du Foyer des Basses Landes ainsi que de travailleurs de l'ESAT Les Tilleuls de Condé-en-Normandie.

Un vernissage convivial s'est tenu le 28 novembre à 16 h, offrant au public l'occasion de découvrir une création collective joyeuse, colorée et profondément humaine. Les organisateurs ont chaleureusement remercié la médiathèque et la mairie de Vire pour leur accueil.



Spectacle "Pas Touche"

Vous étiez nombreux à nous rejoindre mardi 4 novembre pour assister au spectacle « Pas touche » de la compagnie Colin Muset — et nous vous en remercions chaleureusement.

Une soirée riche en partages et en réflexions, qui a permis d'ouvrir le débat sur les notions essentielles de respect et de consentement, abordées de manière accessible et sensible.

Un grand merci à toute l'équipe du SASLA de Condé ainsi qu'à leur cheffe de service pour leur implication et leur engagement dans ce beau projet.

Nous sommes très heureux d'avoir soutenu financièrement cette initiative porteuse de sens.

M.E.S. / Compagnie Colin Muset



Repas Barbecue

Nous tenons à remercier toutes les personnes qui ont contribué au succès de notre traditionnel repas barbecue, organisé ce dimanche 7 septembre.

Merci à tous les participants — usagers, parents, amis et proches — pour leur présence chaleureuse et leur bonne humeur. Ce moment de convivialité et de partage n'aurait pas été le même sans vous. Nous exprimons également toute notre reconnaissance à l'ensemble des bénévoles, qui ont donné de leur temps et de leur énergie pour organiser, préparer et animer cette journée dans la bonne humeur. Votre engagement est précieux, et nous vous remercions du fond du cœur.

Un grand merci également aux magasins, entreprises ainsi que nos 3 ESAT qui ont généreusement offert des lots pour notre tombola. Grâce à eux, cette animation a remporté un grand succès et a apporté joie à tous les participants.

Nous vous donnons rendez-vous l'année prochaine pour une nouvelle édition !



A.I.T des Tilleuls

Festival « Les Bichoiseries » : l'AIT de Condé en Normandie fait du bénévolat



Le mercredi 25 juin 2025, le groupe de l'AIT de Condé en Normandie a participé à la mise en place du festival « Les Bichoiseries » au Mont de Cerisy Belle Etoile.

Accueilli par les bénévoles du festival, chacun était positionné sur différentes tâches : vaisselle, nettoyage des tables et chaises VIP, mise en place des salons VIP, déchargement des camions alimentaires...

Invité par le Festival, le groupe de l'AIT a partagé un repas le midi, avec tous les bénévoles. Ce fut un moment très convivial et très apprécié du groupe.

Musée de la céramique de Ger : participation à un atelier de poterie



Le 8 septembre 2025, le groupe de l'AIT de Condé-en-Normandie s'est rendu au Musée de la Céramique de Ger pour participer à un atelier de poterie.

Chaque participant a pu réaliser sa propre création dans l'atelier de la potière, avant d'assister à la fabrication d'un vase tourné au tour.

Pour clôturer la journée, nous avons visité le musée, qui retrace l'histoire de la poterie.

Opération brioches



Comme chaque année, l'Association a organisé sa traditionnelle Opération Brioches.

Cette année elle a eu lieu les 9, 10 et 11 octobre, au sein des magasins habituels (Leclerc, Intermarché, Carrefour de Vire, Super U de Condé sur Noireau et Carrefour de Saint-Sever). Nous étions aussi sur le Marché de Vire et le Marché de Condé sur Noireau.

Nous avons fait plusieurs ventes au sein des entreprises Viroise et des alentours et lors des portes ouvertes de l'ESAT de Condé sur Noireau et de Roullours.

Nous avons collecté 5 318€, un bénéfice qui servira à financer des projets proposés par les établissements de notre Association. Sans l'implication des bénévoles, la générosité des donateurs et la disponibilités des responsables et personnels des lieux de vente, il nous serait impossible d'offrir de tels moments de bonheur aux enfants et adultes de nos structures. Un grand merci à tous ceux qui ont contribué au succès de cette manifestation.



Pour faire perdurer cette opération nous avons toujours besoin de plus de bénévoles pour la vente de brioches. Si vous souhaitez vous associer à cette action l'année prochaine, nous vous invitons à nous faire part de votre intérêt : même une heure de votre temps pourrait nous être d'une grande aide.



Campagne de Noël

Comme chaque année, nous lançons notre Campagne de Noël. Les catalogues ont été envoyés à toutes les familles avec des bons de commande papier mais vous pouvez également commander directement en ligne sur notre boutique solidaire :

Acheter les produits de notre catalogue solidaire de Noël, c'est bien plus qu'un simple achat : c'est un geste concret de solidarité qui contribue directement au financement d'actions et de projets pour les personnes en situation de handicap accueillies dans nos établissements.

De 20 à 50 % du montant de vos achats nous sont reversés, permettant la réalisation d'activités et d'initiatives précieuses au quotidien.



Portes ouvertes ESAT Le Grand Pré et Les Tilleuls



Portes ouvertes

ESAT les Tilleuls
et
opération brioches



www.rbag.fr

Lors de ces deux portes ouvertes, vous avez pu découvrir nos activités de câblage, cartonnage, corderie, métallerie, repassage, conditionnement et nettoyage de véhicules pour l'ESAT Le Grand Pré, ainsi que les activités de blanchisserie, couture, conditionnement et métallerie pour l'ESAT des Tilleuls.

Un stand de vente directe de sacs et de cabas, confectionnés par les travailleurs de l'ESAT, était présenté lors de ces journées, ainsi qu'une vente directe de brioches et de calendriers.

Film institutionnel de l'APAEI

Nous sommes heureux de vous partager notre film institutionnel et notre film bénévole qui met en lumière l'APAEI du Bocage Virois et de la Suisse Normande et nos établissements et services.

À travers ces images, vous découvrirez notre Association, nos actions et surtout les personnes qui font vivre nos valeurs au quotidien.

Un grand merci à Thib's Prod pour ce travail qui reflète parfaitement notre engagement.



Retrouvez toutes nos vidéos sur notre page YouTube :

<https://www.youtube.com/@APAEIVire>
ou en scannant ce QR code



A noter dans vos agendas 2026 !

Loto : dimanche 5 juillet à la salle des fêtes de Landelles et Coupigny

Repas barbecue : 6 septembre à la salle des fêtes de Champ du boul

Portes ouvertes à l'ESAT Le Bellaie : samedi 2 mai

Congrès UNAPEI : 3, 4 et 5 juin au Palais 2 l'Atlantique à Bordeaux

Assemblée Générale : vendredi 26 juin à la salle des mariages à Vire

Mouvements de personnel

Depuis juillet 2025, certains établissements et services de l'Association ont ouvert leurs portes à de nouveaux visages :

IME : LEFEBVRE Patricia, CHARLES Edwige, JEANNEAU Alix, LEMARIE Suzy, COURTEILLE-ORY
Marie-Laure, VESQUES Frédérique

SESSAD : FONTAINES Anais

SASLA des Basses Landes : SOULARD Léa

MAS : LEPELTIER Sandrine

Foyer de Vie Horizon : MOREAU Nathalie

Foyer du Bourg Lopin : ANFRAY Rufine, SNOUSSI Imen

ESAT Les Tilleuls : CHANU Isabelle

ESAT Le Grand Pré : BOISSIERES Guillaume, LEBASSARD Alain, HERVIEU Dimitri, WAUTERS
Priscilla

ESAT Le Bellaie : WAUTERS Priscilla

Siège : LETEURTRE Myriam

PÔLE ENFANCE ADOLESCENCE

IME du Bocage
SESSAD du Bocage
PIPS
EMAS

PÔLE HABITAT ET VIE SOCIALE

Foyer de Vie Horizon
SASLA / Foyer / AIT du Bourg
Lopin
Foyer et SASLA les Basses
Landes
MAS les Hauts Vents
SAVS

PÔLE TRAVAIL PROTÉGÉ

ESAT Le Grand Pré
ESAT Le Bellaie
ESAT Les Tilleuls
AIT Les Tilleuls